



















suami yang mensyaratkan harus menikah pada hari pasaran dan bahkan waktu tertentu. Dan biasanya juga yang terjadi di masyarakat sebuah pelaksanaan *tajdīd al-nikāh* dilaksanakan tidak karena dibawah pengawasan pegawai pencatat nikah.

Akan tetapi konteks pengulangan akad nikah ini sangat berbeda dengan *tajdīd al-nikāh* seperti kasus yang telah dipaparkan diatas. Adapun yang menjadi permasalahan adalah bahwa pelaksanaan pengulangan akad nikah yang terjadi di KUA Kecamatan Krian Kabupaten Sidoarjo, cara pelaksanaan pengulangan akad nikah dilakukan oleh penghulu dari KUA Kecamatan Krian Kabupaten Sidoarjo yang semula sudah dilakukan akad nikah yang pertama oleh kyai dari kedua pihak mempelai semacam pernikahan siri.

Dalam hal ini perlunya pemaparan secara detail mengenai kasus yang akan diangkat sebagai berikut, seorang suami dan istri telah melangsungkan akad nikah yang dilaksanakan oleh kyai daerah setempat, sebulan kemudian ia berdua (suami dan istri) mendaftarkan dirinya di KUA Kecamatan Krian Kabupaten Sidoarjo dengan mengikuti prosedur alur pendaftaran nikah yang telah ditetapkan. Setelah mengikuti alur untuk tata laksana pencatatan perkawinan yang ketiga yakni pemeriksaan data atau biasa yang disebut dengan rafak. Hal ini akan dilaksanakan akad nikah ulang di rumah calon istri, ketika pak mudin dan penghulu sudah datang dan siap melakukan akad nikah ternyata dari pihak kyai yang menikahkan secara siri tersebut tidak setuju adanya nikah ulang karena pada hakikatnya nikahnya telah sah menurut Islam. Dan ketika suami dan istri tersebut meminta buku nikah ke penghulu,



Akan tetapi ketika dilihat dari Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor 9 Tahun 1975 tentang pelaksanaan Undang-undang Nomor 1 Tahun 1974 tentang perkawinan, dimana dikatakan perkawinan yang sah apabila dilakukan menurut hukum Islam dan dicatatkan.

Dari permasalahan inilah, penulis tertarik untuk meneliti pemikiran dan pemahaman dari kasus yang ada di KUA kecamatan Krian kabupaten Sidoarjo yang menjadikan pengulangan akad nikah sebagai sumber yang *masalah*, sebagaimana penjelasan diatas bahwa pelaksanaan pengulangan akad nikah ini untuk menyelaraskan ketentuan akad nikah secara hukum Islam dan hukum Negara hal ini yang telah tertulis dalam KHI. Dengan adanya fakta tersebut penulis ingin mengangkat permasalahan tersebut dalam sebuah penelitian yang berjudul “Analisis *masalah* terhadap Pengulangan Akad Nikah di KUA Kecamatan Krian Kabupaten Sidoarjo”.

## **B. Identifikasi dan Batasan Masalah**

Ketika dilihat dalam kehidupan masyarakat banyak permasalahan yang berkaitan dengan pernikahan, bahkan sampai saat ini masih marak terjadi dikalangan masyarakat yang telah terurai dalam latar belakang sudah biasa telah dilakukan. Sehingga dalam hal ini untuk mendapatkan pemahaman yang lebih komprehensif, maka perlu adanya identifikasi masalah pada pembahasan yang akan dikaji. Masalah yang akan diidentifikasi oleh peneliti yaitu berhubungan dengan:

### **1. Dasar hukum Pengulangan akad nikah**

2. Dasar pertimbangan penghulu dalam melangsungkan pengulangan akad nikah
3. *Kemashlahatan* pengulangan akad nikah
4. Akad nikah di KUA Kecamatan Krian Kabupaten Sidoarjo
5. Analisis *maṣlahah* terhadap Pengulangan akad nikah

Banyaknya istilah dari pengulangan akad nikah seperti halnya pembaharuan akad nikah serta bangun nikah, akan tetapi semua mempunyai objek penelitian yang berbeda. Dalam hal ini peneliti perlu kirannya memberikan batasan-batasan supaya dalam pembahasan analisis *maṣlahah* terhadap pengulangan akad nikah ini tidak terlalu meluas. Adapun yang menjadi batasan masalah mengenai analisis *maṣlahah* dalam pengulangan akad nikah di KUA Kecamatan Krian Kabupaten Sidoarjo, sebagai berikut:

1. Penyebab atau faktor terjadinya pengulangan akad nikah
2. Pelaksanaan pengulangan akad nikah di KUA Kecamatan Krian Kabupaten Sidoarjo
3. Analisis *maṣlahah* terhadap pengulangan akad nikah di KUA Kecamatan Krian Kabupaten Sidoarjo.

### **C. Rumusan Masalah**

Berdasarkan pada latar belakang masalah diatas, maka rumusan masalah yang akan dikaji adalah sebagai berikut:

1. Bagaimana latar belakang dan proses terjadinya pengulangan akad nikah di KUA Kecamatan Krian Kabupaten Sidoarjo?

2. Bagaimana analisis *maṣlahah* terhadap pengulangan akad nikah di KUA Kecamatan Krian Kabupaten Sidoarjo?

#### D. Kajian Pustaka

Sebagaimana telah diuraikan dalam rumusan masalah, tidak mengingkari kenyataan bahwa kajian ini terpaut dengan kajian-kajian yang terdahulu. Namun hal ini tidak menjadikan kajian ini hanya melakukan pengulangan. Kajian ini diarahkan pada menjelaskan tentang pengulangan akad nikah. Menurut pengamatan penulis, karya ilmiah dengan substansi yang sama, khususnya di Fakultas Syariah dan Hukum Jurusan Hukum Islam Prodi Hukum Keluarga belum ditemui. Namun penulis mengakui sudah ada banyak karya-karya ilmiah para peneliti terdahulu baik berbentuk buku-buku baik dalam bahasa asli maupun terjemahan, jurnal atau makalah telah membahas atau menyinggung hal ini. Diantara karya ilmiah yakni skripsi tersebut adalah:

Pertama, yaitu penelitian yang dilakukan oleh Zulfa Nailynnajah pada tahun 2011 yang di tulis dalam bentuk skripsi yang berjudul “*Tinjauan Hukum Islam Terhadap Motivasi Pengulangan Perkawinan di Kelurahan Jemur Wonosari Kecamatan Wonocolo Surabaya*”. Dalam penelitian ini membahas tentang pengulangan perkawinan karena ada dugaan gendam dalam perkawinan tersebut. Namun hal itu tidak dapat dibuktikan secara nyata karena itu adalah ghaib atau tidak bisa diketahui pasti kebenarannya, akan

tetapi hal ini yang menjadikan wali tidak yakin dengan sahnya perkawinan yang pertama, walaupun rukunnya telah terpenuhi.<sup>17</sup>

Kedua, yakni penelitian yang dilakukan oleh Nuril Muflikhun pada tahun 2014 yang berjudul “*Tinjauan Masalah Terhadap Tradisi Bangun nikah di Desa Lemahbang Kecamatan Sukorejo Kabupaten Pasuruan*”. Pada khususnya penelitian ini membahas lebih kepada hukum melakukan bangun nikah (Tajdid nikah), karena demi menjaga keutuhan dalam rumah tangga berdasarkan tinjauan masalah. Serta metode analisis yang digunakan adalah Indukif Verikatif<sup>18</sup>.

Ketiga, penelitian yang diusung oleh Iwan Djaunari pada Tahun 2005 dalam skripsinya, “*Tinjauan Hukum Islam Terhadap Pelaksanaan Tajdid al-nikah Massal di Dusun Pandean Kelurahan Kejapanan Kecamatan Gempol Kabupaten Pasuruan*”. Kajian ini di bahas karena peristiwa langka yang bersifat massal dan melibatkan beberapa orang baik dari peserta maupun pihak panitia sebagai pengkoordinir diadakannya untuk menghindari dan menjauhkan bala’, mendapatkan keberkahan dan metode analisis yang digunakan adalah analitik deduktif.<sup>19</sup>

Keempat, penelitian yang di lakukan oleh Ratna Ayu Anggraeni pada tahun 2014 dalam skripsinya, “*Analisis Hukum Islam terhadap Tajdidun*

---

<sup>17</sup> Zulfa Nailynnajah, “Tinjauan Hukum Islam Terhadap Motivasi Pengulangan Perkawinan di Kelurahan Jemur Wonosari Kecamatan Wonocolo Surabaya” (Skripsi--IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2011).

<sup>18</sup> Nuril Muflikhun, “Tinjauan Masalah Terhadap Tradisi Bangun nikah di Desa Lemahbang Kecamatan Sukorejo Kabupaten Pasuruan” (Skripsi--IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2014).

<sup>19</sup> Iwan Djaunar, “Tinjauan Hukum Islam Terhadap Pelaksanaan Tajdid al-nikah Massal di Dusun Pandean Kelurahan Kejapanan Kecamatan Gempol Kabupaten Pasuruan” ( Skripsi--IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2005).

















kesimpulan yang bersifat khusus yakni dari persepsi dan pandangan tentang pengulangan akad nikah yang terjadi di KUA Kecamatan Krian Kabupaten Sidoarjo akan dikaji menurut analisis *maṣlahah*. Sehingga dapat ditarik kesimpulan pengulangan akad nikah yang dilakukan oleh pegawai pencatat nikah menyimpang apa tidak dengan hukum Islam bila ditinjau dari aspek *maṣlahah*.

## I. Sistematika Pembahasan

Untuk memudahkan pembahasan, maka kajian ini ditata dengan sistematika sebagai berikut:

Bab pertama berupa pendahuluan untuk mengarahkan argumentasi dasar penelitian tentang pengulangan akad nikah di KUA kecamatan Krian kabupaten Sidoarjo dan mengantarkan pembahasan skripsi secara menyeluruh. Pendahuluan ini berisi latar belakang, identifikasi masalah, batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, definisi operasional dan metodologi penelitian yang diterapkan serta sistematika pembahasan.

Bab kedua berisi tentang deskripsi gambaran umum tentang tinjauan umum tentang pengertian dan pandangan ulama' tentang *tajdīd al-nikāh* landasan teori *maṣlahah* dalam *uṣhūl fiqih* yang terkumpul termasuk didalamnya yaitu pengertian *maṣlahah*, macam-macam *maṣlahah*, dasar hukum *maṣlahah*, syarat-syarat *maṣlahah*, serta kehujjahan *maṣlahah*.

Bab ketiga berisikan data penelitian yaitu tentang pengulangan akad nikah di KUA kecamatan Krian kabupaten Sidoarjo yang meliputi deskripsi wilayah, pengertian pengulangan akad nikah serta pelaksanaan pengulangan akad nikah di KUA kecamatan Krian kabupaten Sidoarjo tersebut. Akan tetapi sebelum masuk kepada pembahasan ini, penulis akan memulainya dengan deskripsi wilayah KUA kecamatan Krian kabupaten Sidoarjo.

Bab keempat berisi analisis *maṣlahah* terhadap pengulangan akad nikah. Adapun cakupan dalam bab ini adalah terdiri dari analisis tentang pengulangan akad nikah dan bagaimana tinjauan *maṣlahah* mengenai pelaksanaan pengulangan akad nikah ini.

Bab kelima merupakan bab terakhir berisi mengenai kesimpulan-kesimpulan dan jawaban singkat dari rumusan masalah dan saran-saran yang sesuai dan bermanfaat bagi penelitian berikutnya pada khususnya maupun bagi masyarakat pada umumnya.